

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIV.—Número 13.454

Sábado 29 de Enero de 1944

Precio del ejemplar: 25 céntimos

## DECRETOS DEL CAUDILLO sobre ceses y nombramientos de altos CARGOS EN FERROCARRILES

Madrid, 29 (7 t.).—Su Excelencia el Jefe del Estado ha firmado hoy los siguientes decretos:

Decreto por el que se dispone cese en el cargo de presidente, en el Consejo de Administración de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, don Gregorio Pérez Conesa.

Idem idem de director general de la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles, don Francisco Javier Marquina Borra.

Idem idem de consejero especializado en el Consejo de Administración de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, don Eduardo Alfonso Quintanilla.

Idem idem de consejero, en representación del ministerio del Ejército en el Consejo de Administración de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, don José María Rivero de Aguilar y Otero.

Idem idem de consejero en representación del Consejo de Administración de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, a don Eduardo Alfonso Quintanilla.

Idem idem director general de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, a don José María Rivero de Aguilar y Otero.—Logos.

## LOS ALIADOS, A UNOS 30 KILOMETROS DE ROMA

### La flota apoya al quinto Ejército en el sector de Anzio

### Continúan los ataques aéreos contra la flota de desembarco

Comunicado aliado

Cuartel General aliado de las fuerzas avanzadas del Mediterráneo, 29 (5 t.) Comunicado de guerra:

Marina: Unidades de la Marina Real han continuado apoyando las operaciones del quinto ejército en el sector de Anzio. Durante el día, los barcos de Su Majestad, mediante un bombardeo preciso e intenso, redujeron al silencio las baterías alemanas, desarticulando los movimientos de las tropas enemigas en las carreteras, y causando víctimas y daños a los transportes alemanes. Un tren que transportaba municiones fué cortado en dos, a consecuencia de un impacto de bala. Además, ha sido bombardeada la ciudad de Formia, y desorganizada la circulación por la carretera de la costa. El bombardeo proseguía con encarnizamiento en este sector a la caída de la noche.

Fuerzas terrestres: Nuevos avances locales han sido hechos en la región del Norte de Cassino, a pesar de la viva resistencia y de los reiterados contraataques del enemigo. Las fuerzas aliadas de la región de Anzio han efectuado nuevos progresos en el interior, y han consolidado sus posiciones.

Actividad de la aviación: Bombardeos pesados con escolta, atacaron ayer el aeródromo de Aviano y las estaciones de empalme de Verona y Ferrara. Los objetivos fueron alcanzados por las bombas en una gran extensión.

Nuestros bombarderos medios atacaron puentes ferroviarios y las estaciones de Orvieto, Orte y Terni. Los cazas y cazas bombarderos prosiguieron sus patrullas ofensivas sobre la cabeza de puente y las vías de aprovisionamiento enemigas del Sur de Roma. La noche del 27 al 28 de Enero, los bombarderos nocturnos atacaron Arezzo. Han sido destruidos 36 aviones enemigos. Cinco de nuestros aparatos no han regresado. Los aviones aliados del Mediterráneo realizaron más de mil quinientas salidas. Efe.

Ocupación de un puente

Argel, 29 (5 t.).—Oficialmente se anuncia que las tropas británicas han conquistado en la carretera de Anzio a Albano, un puente en el frente del Sur de Roma.—Efe.

Cisterna, alcanzada por la artillería ligera

Argel, 29 (5 t.).—La «radio» de las naciones unidas anuncia que Cisterna se encuentra en el radio de acción de la artillería ligera estadounidense. Añade que Cisterna es un importante nudo ferroviario y carretero, situado en la vía Apia.—Efe.

Referencia alemana

Berlín, 29 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

En el sector Oeste del frente Sur de Italia el enemigo ha atacado ayer al Norte y Este de Castelforte después de una intensa preparación artillera. Después de varios combates de fisonomía cambiante, el enemigo consiguió ocupar Monte Rotundo. En ataques repetidos, un poco más lejos, hacia el Norte y Este, y en el sector de San Alia, ha sido rechazado el enemigo con graves pérdidas.

Varios ataques realizados por el enemigo con el apoyo de carros de combate en la cabeza de puente de Nettuno, no han tenido éxito.

En Anzio, los aviones alemanes de batalla han atacado la flota de transporte del enemigo, impidiendo nuevos intentos de desembarco. Cuatro navíos de transporte que totalizaban 14.000 toneladas, y tres importantes unidades de desembarco, han sido gravemente averiados. Certeros impactos se consiguieron en las instalaciones portuarias y entre los grupos de unidades de desembarco.

A menos de 30 kilómetros de Roma

Londres, 29 (5 t.).—Después de una progresión de unos cinco kilómetros, las tropas del quinto ejército han conquistado un punto ferroviario situado a unos 20 kilómetros de Anzio. Esta nueva conquista se encuentra a menos de 30 kilómetros de Roma. Cisterna está ya dentro del radio de bombardeo de artillería ligera y de otros elementos avanzados que se dirigen desde la cabeza de puente hacia el Oeste.—Efe.

Es muy violenta la batalla aérea sobre la cabeza de puente

Londres, 29 (6 t.).—Desde hace dos días—dice un corresponsal de la Agencia Reuter—, la batalla aérea es muy violenta encima de la nueva cabeza de puente de los aliados, batalla durante la cual los alemanes han perdido 49 aparatos, y otros muchos fueron averiados. Sin embargo,

## LOS BOMBARDEOS CONTRA CIUDADES ALEMANAS



Los destrozos de las bombas ocasionan duras pruebas, pero hay que soportarlas con sangre fría. Esta señora ha visto destruida su casa de cuatro pisos, en una de las ciudades del Oeste de Alemania. Sólo le ha quedado intacta una habitación, y en ésta, se han acomodado ella y su marido, provisionalmente. Como el agua es indispensable y las tuberías no funcionan, debe ser subida en cubos desde el patio, utilizando una escalera de mano.

## ESTA MADRUGADA HA SIDO ATACADO DE NUEVO BERLIN

### Numerosos aviones han arrojado minas, bombas incendiarias, explosivas y de fósforo

### HAN SIDO ABATIDOS 47 BOMBARDEROS

Referencia alemana

Berlín, 29 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

En las primeras horas del día 29 de Enero, aviones terroristas británicos han seguido sus violentos ataques contra la capital del Reich, protegidos por las nubes. Numerosos aviones enemigos han lanzado una gran cantidad de minas, de bombas explosivas, incendiarias y de fósforo. Han producido daños en diferentes lugares de la ciudad. Los barrios habitados, las iglesias, los hospitales y los monumentos culturales, han sido de

nuevo duramente castigados. La población ha sufrido pérdidas.

Noticias, todavía incompletas, afirman que 43 bombarderos enemigos han sido derribados, durante la noche del 28 de Enero alcanza la cifra de 32. En estos últimos ataques contra Berlín, el enemigo ha perdido, por lo menos, 71 bombarderos tetramotores, independientemente de éstos, otros nueve aviones enemigos han sido derribados encima de las regiones ocupadas del Oeste. Durante la noche última, aviones alemanes han atacado objetivos en el Sudeste de Inglaterra.—Efe.

## FRANCFORT atacado por más de 800 bombarderos

Londres, 29 (6 t.).—El Cuartel General de los Estados Unidos en Europa, anuncia:

Más de ochocientos bombarderos pesados, apoyados por cazas, han atacado hoy, sábado, las instalaciones industriales de Francfort y de la parte suroccidental de Alemania.—Efe.

Actividad aérea sobre Inglaterra

Londres, 29 (5 t.).—Se anuncia oficialmente que anoche se registró ligera actividad aérea alemana sobre parte del Este y el Suroeste de Inglaterra. Añade el comunicado que fueron arrojadas bombas en pocos lugares bastante diseminados. Se señalaron daños ligeros y un pequeño número de víctimas.—Efe.

### Bombardeo de Berlín. No han regresado 47 bombarderos

Londres, 29 (5 t.).—Comunicado del ministerio del Aire:

Aviones de los servicios de bombardeo volaron anoche sobre Alemania, en grandes formaciones.

Berlín fué de nuevo el objetivo principal. El bombardeo se realizó concentradamente; fueron observados incendios de gran extensión.

Otros aparatos atacaron objetivos en Alemania del Noroeste. También han sido arrojadas numerosas minas.

Aviones incursionistas, de los cuales no han regresado tres, destruyeron dos aparatos enemigos en el curso de operaciones sobre bases enemigas. No han regresado 47 de nuestros bombarderos.—Efe.

### El décimo tercero gran ataque contra Berlín

Londres, 29 (6 t.).—Los bombarderos pesados de la R. A. F. han atacado nuevamente a Berlín durante la pasada noche. Esta incursión es la décimotercera de gran envergadura realizada contra la capital del Reich, desde el día 18 de Noviembre, fecha en que dió comienzo la «gran batalla de Berlín»—escribe el redactor aeronáutico de la Agencia Reuter. Añade que el ataque se ha realizado durante las primeras horas de la mañana con el fin de sorprender a las defensas alemanas.

## AL SUR DE POGREBICHE CONTINUA PROGRESANDO EL ATAQUE ALEMANO

### Continúan los intensos combates de los sectores de Kerch, Cherkassy y Belaia

### En el Oeste de Polonia ha sido reconquistada una localidad importante

### Ossne y Gatchina, en el Norte, abandonadas por los alemanes

Comunicado alemán

Cuartel General del Führer, 29 (5 tarde).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

Intensos ataques del enemigo han sido rechazados cerca de Kerch y al Sudeste de Cherkassy. Los combates prosiguen con intensidad en una brecha abierta por el enemigo.

Al Este de Belaia Tserkov, los ata-

blindada alemana ha reconquistado una importante localidad.

Entre el Pripet y el Beresina nuestras tropas han rechazado los repetidos ataques de los bolcheviques.

Al Norte y Oeste del lago Ilmen y al Sur de San Petersburgo, nuestras divisiones continúan sosteniendo violentos combates defensivos contra las fuerzas enemigas, muy superiores. En

Comunicado finlandés

Helsinki, 29 (5 t.).—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas finlandesas:

En el sector central del istmo de Carelia, uno de nuestros grupos de choque ha penetrado en las posiciones enemigas y ha destruido dos nidos de resistencia, y aniquilado gran parte de sus defensores. En el istmo de Maaselkae la actividad de los elementos de reconocimiento ha sido menor que de costumbre. Nada que señalar en los demás frentes.—Efe.



Los infantes alemanes, con todo dispuesto, esperan la orden de ataque que el enemigo, todos ellos muy fuertes, han sido rechazados.

Al Sur de Progrebiche, nuestras tropas han continuado progresando con éxito. Importantes fuerzas enemigas han sido aniquiladas, y setenta y tres carros de combate, así como sesenta y cuatro piezas de artillería soviéticas, han sido destruidas o cogidas al adversario en un sector donde luchaba un Cuerpo de Ejército. El artillero antitanque Butz, ha destruido el día 26 de Enero, en este mismo sector, diez carros de combate enemigos.

Al Oeste de Polonia una división

## Los aprovechamientos maderables de los montes propios municipales

Madrid, 29.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una circular de la Dirección General de Administración Local, por la que se recuerda a los Ayuntamientos la prelación para atenciones ferroviarias en los aprovechamientos maderables de los montes propios de las Corporaciones locales.—Logos.

## Hoy será botado en NORTEAMERICA un acorazado de 45.000 toneladas

Nueva York, 29 (5 t.).—Hoy será botado el acorazado de la Marina norteamericana «Missouri», de 45.000 toneladas. Esta unidad ha sido construida en los astilleros de Brooklyn, y su coste se eleva a veinticinco millones de libras esterlinas.

El «Missouri», cuarto barco de la clase del «Iowa», es una unidad de guerra potentísima, según se precisa en los círculos navieros. Además de su armamento principal, compuesto por nueve cañones de dieciséis pulgadas, dispondrá de veinte cañones de cinco pulgadas y de numerosas piezas antiaéreas.—Efe.

## La labor de la Cruz Roja en favor de los prisioneros

### Se propone enviar misiones especiales a Estados Unidos y el Japón

Ginebra, 29 (5 t.).—El Comité Internacional de la Cruz Roja comunicó:

El Comité Internacional de la Cruz Roja se esfuerza en hacer todo lo que está a su alcance para extender e intensificar su actividad en favor de los prisioneros de guerra y de los internados civiles de todos los países beligerantes. Por otra parte, realiza estos esfuerzos de forma absolutamente imparcial.

Dada la importancia de su misión, que alcanza al teatro de guerra del Asia oriental, ha comunicado a los Gobiernos de Washington y Tokio su propósito de enviar misiones especiales a los Estados Unidos y al Japón, siempre que este propósito sea aprobado por los Estados interesados.

El Comité internacional de la Cruz Roja trata de esta manera de intensificar el contacto directo con los Gobiernos y las Sociedades nacionales de la Cruz Roja y de intensificar, al mismo tiempo, la eficacia de sus delegaciones permanentes.—Efe.

### SUBSIDIO FAMILIAR A VIUDAS!

La legislación social del nuevo Estado protege por medio del Subsidio familiar a las viudas trabajadoras un cuando sólo tengan, entre sus varios hijos, uno sólo menor de catorce años.

## Llega a Bilbao el «Monte Isabela» con cargamento de bacalao

### La sequía pone en peligro las cosechas en Las Palmas

La ruta del Quijote

Ciudad Real, 29.—Se ha lanzado la idea en los centros literarios y periodísticos, y así lo reproduce el diario local, de designar la ruta del Quijote con motivo del próximo centenario de la muerte de Cervantes. La idea ha sido recogida por el jefe provincial del Movimiento y por el académico señor Balcázar y otras personalidades. Se organizarán actos, para cuya realización la Diputación provincial prestará su ayuda económica.—Logos.

El gran campo de deportes que será construido en Ciudad Real

Ciudad Real, 29.—El jefe provincial del Movimiento, acompañado del delegado provincial sindical, ha realizado una visita a los terrenos donde será construido el campo de deportes de Educación y Descanso, de esta capital, habiendo sido aprobado el proyecto por la Obra Sindical del Hogar. Está hecho ya el amonajamiento de los terrenos, y en breve comenzará el movimiento de tierras. Las obras de la primera fase del proyecto quedarán terminadas en el plazo de cuatro meses, y tendrán un coste de más de 100.800 pesetas.

La segunda fase del proyecto será sacada a subasta. Se construirá un frontón, pista de tenis, piscina, y otras instalaciones deportivas. El coste total de la obra ascenderá a dos millones y medio de pesetas. Los terrenos están situados en el ensanche de Ciudad Real, próximo al Parque de Gasset. El conjunto de las instalaciones hará que Ciudad Real se ponga casi a la cabeza de los mejores terrenos deportivos de España.—Logos.

### Llega de América el «Monte Amboto»

Bilbao, 29.—Ha llegado de América el vapor «Monte Amboto», que trae 2.384 toneladas de diversas mercaderías y 40 pasajeros. El 11 de Febrero volverá a zarpas con dirección a Montevideo y Buenos Aires, haciendo escala en Gijón, Vigo y Lisboa. Cargará mercaderías y pasajeros. Entre éstos, figura la Compañía de comedias de Jardiel Poncela.—Logos.

### Un cargamento de bacalao

Bilbao, 29.—Ha entrado en el puerto, esta mañana, el vapor «Monte Isabela», procedente de Filadelfia, y que trae 3.645 toneladas de bacalao.

También ha llegado procedente de Málaga el vapor «Castillo Montiel», que hará reparaciones en los diques de la Euskalduna.—Logos.

### Pertinaz sequía en Las Palmas

Las Palmas, 29.—Preocupa hondamente la pertinaz sequía que reina desde mediados de Diciembre, en que cayeron las últimas y ligeras lluvias. Desde entonces el tiempo frío y seco ha seguido, y la actual temperatura son sol seco los campos, empujando a perderse el sembrado.

En algunas zonas se han perdido ya las cosechas. La perspectiva del año actual son pesimas de no llover inmediatamente. En todas las islas hay un espléndido sol de verano, sin señales de próximo cambio.—Logos.

### Da Gaulle, en Brazzaville

Brazzaville, 29 (5 t.).—El general De Gaulle ha llegado a esta capital en avión, para asistir a la conferencia del Africa francesa.—Efe.



# Suiza tendrá un pabellón en la Feria Muestrario de Valencia

## Proposición de las insignias de la gran cruz del Mérito Militar al general Siro Alonso

Pontevedra, 28.—Esta mañana, en Jefatura provincial del Movimiento se procedió a la entrega de las insignias de la Gran Cruz del Mérito Militar concedida por el Caudillo al general gobernador militar de la plaza de Segovia, Siro Alonso, y que le regala la Falange provincial. Asistieron autoridades y jerarquías y numerosas representaciones militares. El gobernador civil y jefe provincial, caudillo Riestra Díaz, hizo la entrega después pronunció un discurso, en el que destacó la devoción de la Falange por el Ejército. El general agradeció el obsequio y dijo que la Falange y el Ejército son como dos metales que el Caudillo forjó la España de la Victoria. Concluyó diciendo que el mejor servicio que se puede prestar a la Patria es seguir fielmente consignas del Generalísimo.

### Swiza en la Feria de Valencia

Valencia, 28.—Como en el pasado año, Suiza tendrá un pabellón en la feria Muestrario, que se celebrará del 25 de mayo próximo. El pabellón de Suiza en el pasado certamen uno de los que más llamaron la atención, y en él se verificó una sumptuosa fiesta de la moda a base de modelos presentados por casas suizas, de año representantes autorizados.

# El 1 de Febrero se inaugurarán los centros de la Obra de Perfeccionamiento Médico

## Asistirán 1.500 médicos a los cursos, habiéndose invitado entre éstos a los de Segovia

Madrid, 29.—Se convoca a los médicos matriculados en los Cursos de Perfeccionamiento Médico y Sanitario que el Centro Departamental de la O. P. M. E. de Madrid va a iniciar sus labores, a la sesión de apertura que se celebrará el 1 de Febrero,

### UBASTA DE PINOS

El día 4 del próximo Febrero, a las diez de la mañana, se verificará en casa número 9, principal, de la calle de José Canalejas, de la ciudad de Segovia, la venta, mediante subasta, de setecientos setenta y cinco pines negros, en pie, que arraigan en el Coto Redondo de Lastras de Lama, término municipal de Monrubio, provincia de Segovia, con arreglo al pliego de condiciones que se encuentra a disposición de quien interese en el indicado domicilio.

### Se vende o se cambia

Se venden o se cambian: una máquina rústica, un molino harinero, con dos puestos de piedras movidas por agua y un motor de aceite usado, con su puesto de piedras; una arboleda, en la ribera del río, y un prado junto al molino. Para tratar, con viuda de Esteban en Peñarrubias de Pirón.

# La gran cruz de Isabel la Católica al subsecretario de Relaciones Exteriores de la Argentina

## Y a la Madre María Rifá, superiora general de Misioneras de la Concepción

Madrid, 29.—El «Boletín Oficial del Estado» inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Asuntos Exteriores.**—Decretos por los que se conceden la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica al doctor Oscar Ibarra García, subsecretario del ministerio de Relaciones Exteriores de la República Argentina; a la reverenda Madre María del Rosario Rifá, superiora general de las Misioneras de la Inmaculada Concepción; a don Julio Casares Sánchez y a don Miguel Matéu Pla.

**Hacienda.**—Orden por la que se fijan los requisitos que las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos han de cumplir para acreditar las participaciones de los artículos sexto, séptimo y octavo de la ley de 26 de Septiembre de 1941 que les conceden sobre las cuotas del Tesoro de la Contribución Territorial, Rústica y Pecuniaria.

# UN SEISMO EN ANDALUCIA

Almería, 28.—El Observatorio Sismológico ha registrado un terremoto de pequeña intensidad, en el día de ayer, a las dos horas, cincuenta y cinco minutos y veintinueve segundos. Su epicentro se halla a 72 kilómetros y 25 de profundidad.

Córdoba, 28.—Un terremoto de alguna intensidad se ha sentido en el pueblo de Doña Mencía a las tres de la madrugada, acompañado de ruidos subterráneos y precedido de una brusca y momentánea elevación de la temperatura. El seísmo duró quince segundos e hizo trepidar los edificios. Se rompieron algunos cristales y varias personas resultaron lesionadas al querer ganar precipitadamente la calle. No hubo que lamentar desgracias personales ni otros daños materiales.

# Ayuntamiento de Zarzuela del Pinar

## Subasta de resinas

El día 8 de Febrero próximo y hora de las once, en esta Casa Consistorial tendrá lugar la subasta para el aprovechamiento de resinas por el año forestal de 1943-44, de 21.517 pinos a vida y 2.454 a muerte, del monte denominado «Pinar Robledal», número 59 del catálogo de los Propios de este pueblo, bajo el tipo de tasación de 78.819,26 pesetas.

Los pliegos, cerrados, se presentarán en la Secretaría de este Ayuntamiento desde el día siguiente en que aparezca este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, hasta el anterior al señalado para la subasta.

Zarzuela del Pinar a 25 de Enero de 1944.—El alcalde, Rufino Ortega.

# Peletería Germana

Abrigos económicos por fin de temporada, reformas, curtidors y tinte. Bola, 13, entresuelo.—MADRID

# LA COSECHA DE CEREALES EN 1942

## La producción triguera fué inferior casi en un 40 por 100 a la media del quinquenio que precedió al Alzamiento nacional

## Este hecho se debe principalmente a la reducción de la superficie sembrada y al menor rendimiento por falta de fertilizantes

Madrid, 26.—El Servicio de Estadística del ministerio de Agricultura hace públicos ahora los datos estadísticos definitivos acerca de la cosecha de cereales del año 1942. La situación general ha aconsejado retrasar la publicación de estos datos hasta entrar en consumo la cosecha siguiente, para evitar que pudieran utilizarse equivocadamente con daño para el mercado nacional.

Las cosechas de cereales recogidas en el año 1942, si exceptuamos la de maíz—muy escasa—, fueron buenas, referida esta calificación a las condiciones adversas del presente período de postguerra. Hasta el mes de Abril las condiciones climatológicas fueron en extremo favorables; en Mayo y Junio vinieron circunstancias contrarias, que cambiaron definitivamente la marcha de las cosechas: calor y sequía adelantados. Más tarde, al recogerse los frutos, se advirtió que el daño ocasionado en la época de la granazón había sido mayor del previsto. Pero, si, a pesar de esto, la cosecha fué buena en lo que dependió de las circunstancias climatológicas y respecto a las cosechas inmediatamente precedentes, en relación con el volumen de las anteriores a 1936 fué muy mala, y ello por causa de los factores que concurren a este efecto desde el comienzo de nuestra guerra: la reducción de la superficie total de fertilizantes y otros medios de producción.

La superficie que se sembró de trigo en la campaña 1941-42 es inferior en algo más que un 20 por 100 a la sembrada en el quinquenio que precedió al Alzamiento nacional, y la producción de 1942 es inferior casi en un 40 por 100 a la producción media de ese quinquenio.

Entre los cereales, el trigo es el cultivo que mayor reducción ha sufrido en superficie. El centeno es el único que se ha sembrado en extensión superior a la del quinquenio citado.

La campaña de 1941-42 marca un cambio de orientación. Hasta el año anterior, todos los cereales recobran, año por año, algo de la superficie perdida con la guerra; pero en la campaña siguiente el trigo acusa una disminución importante, y el cultivo de los restantes cereales se estaciona (el arroz inició el descenso un año antes).

### Aumenta la producción unitaria

No ocurre lo mismo con las producciones unitarias, que continúan, con las excepciones importantes del maíz y del arroz, la lenta marcha ascendente iniciada en 1941, aunque todavía lejos, salvo para el centeno y la avena, de los rendimientos de anteguerra.

Importantes cambios de estructura ha provocado la guerra en el cultivo de los cereales. Castilla la Nueva (con Albacete), la región que más ha reducido, en proporción, el cultivo del trigo—un 35 por 100—, está casi a la par con la otra Castilla, a la que antes superaba considerablemente. Cataluña reduce también grandemente—un 30 por 100—este imprescindible cultivo. Algunas provincias de Levante aumentan, en cuantía escasa pero significativa, el terreno dedicado al trigo.

Es también Castilla la Nueva, con Albacete, la región que más reduce el cultivo de la cebada, que también baja en Andalucía oriental y en Castilla la Vieja. En cambio, estas tres regiones acusan un fuerte incremento en el cultivo del centeno.

En el maíz es de señalar la fuerte disminución del cultivo de Levante (exceptuando Albacete), donde sube en cambio el de la cebada.

En el arroz tiene alguna importancia la aparición de Andalucía, por obra de Sevilla, en el mapa arrocero, fenómeno provocado también por la guerra.

### El valor de las cosechas

En cuanto al valor que representa esta cosecha de cereales, es muy importante observar que no sube más que al 151 por 100 del valor total promedio de 1931-35. Este hecho destaca lo mismo referido solamente al trigo: sumados el valor del grano (pero sin tener en cuenta las primas de fertilidad y de pronta entrega) y la paja en 1942, el total sólo asciende al 138 por 100 del valor promedio del quinquenio de anteguerra. El aumento unitario, es decir, el aumento de precio, ha sido mayor, puesto que las cosechas de 1942 fueron muy inferiores a la media de anteguerra, pero el resultado es que el conjunto de los productores de cereales debió recibir por las cosechas de 1942 una cantidad de dinero que supone un aumento respecto a lo percibido antes de nuestra guerra mucho menor que el incremento de ingresos brutos alcanzados con el cultivo de otros productos.

La disminución en relación con las producciones de los años anteriores al Alzamiento nacional se debe, pues, en muy gran parte, a la reducción de la superficie sembrada, pero también a la baja del rendimiento, ocasionada ésta principalmente por la falta de fertilizantes.

### Las extensiones cultivadas

La superficie cultivada de trigo en el año 1941-42 ha sido de 3.596.436 hectáreas contra 4.557.020 en el quinquenio 1931-35; la superficie dedicada a cebada en 1941-42 ha sido de 1.598.602 hectáreas contra 1.895.076 en el período 1931-35; la extensión dedicada a centeno es superior en 1941-42 (609.420 hectáreas) a la del quinquenio 1931-35 (593.452); la superficie dedicada a avena se cifra en 1941-42 en 734.126 hectáreas contra 775.759 en el quinquenio 1931-35.

Las catorce provincias de España que en 1941-42 muestran aumento de superficie en relación con el año anterior, corresponden precisamente a las que son deficitarias de trigo, siendo, por tanto, las típicamente trigueras las que sufrieron disminución en el cultivo de este cereal. Entre las regiones españolas, sólo Andalucía oriental y Levante acusan alza respecto al año anterior.

La producción unitaria para el trigo en 1942 es de 7,56 quintales métricos, cifra ligeramente superior a la que se obtuvo en 1941, que resultó ser de 7,36 quintales métricos. Como la disminución de superficie fué de 224.680 hectáreas, estas dos circunstancias opuestas suponen, en definitiva, una merma en la producción española de un millón de quintales aproximadamente.

### La producción de cereales

La producción de trigo en 1942 ha sido de 27.197.185 quintales métricos contra 43.637.333, media del quinquenio 1931-35; la producción de cebada se cifra en 16.423.189 quintales métricos contra 23.942.115 del quinquenio anterior a la guerra; la producción de centeno en 1942 suma 4.289.704 quintales métricos contra 3.511.181 en el período 1931-35; la producción de avena ha ascendido a 5.950.352 quintales métricos contra 6.701.495 en el quinquenio 1931-35.

La superficie destinada al maíz en 1942 es el 94 por 100 de la que ocupó en 1941 y el 92 por 100 de la media del quinquenio 1931-35. La producción de grano representa el 75 por 100 de la del año anterior, en el cual casi se había alcanzado la media del referido quinquenio. La cosecha que nos ocupa es sólo comparable a la de 1928, y si bien la disminución de producción también se debe a la menor superficie sembrada, la causa de mayor influencia fué la prolongada

# NO ES SORDO

sino débil de oído quien oye una conversación sin entender bien; caso que suele corregirse con alguno de los Electro-Acústicos «Klérson» de finísima claridad y extraordinaria potencia. (Patente invención 159386) Hernisán (Estudio Ortopédico) «Sección Sordera», Balmes, 104. Barcelona. (C. C. S. 4122).

VENDO dos vacas suizas del tercer parto. Benigno García, en Fresneda de Cuéllar.

sequía y las fuertes tormentas de primeros de Septiembre, que originaron el encamado en un período crítico para la fecundación y granazón.

Estos accidentes fueron particularmente intensos en las zonas cantábrica y gallega, cuya superficie representa el 65 por 100 de la total de España.

### El arroz

En cuanto al arroz, la superficie cultivada en 1942 es análoga a la media del quinquenio de anteguerra, pero la producción actual sólo representa el 71 por 100. La mayor disminución de superficie corresponde a Valencia, con una baja de 3.887 hectáreas. Se acusa en cambio una importante extensión de este cultivo en Sevilla, donde apenas se cultivaba en 1935 y hoy ocupa una superficie de 1.671 hectáreas. Por esta causa, unida al aumento registrado en la provincia de Tarragona, la superficie total es ligeramente superior a la media de 1931-35. Por tanto, la baja de producción obedece exclusivamente a la disminución de rendimiento unitario. Esta ha sido de 43,9 quintales métricos por hectárea en 1942 y de 62,3 en el quinquenio 1931-35. La producción de arroz asciende a 2.069.682 quintales métricos en 1942 y a 2.930.356, media del quinquenio citado.

### 2.344.919.447 millones, el valor del trigo recogido

El valor de los 27.197.185 quintales métricos de grano de trigo recogidos en 1942 asciende a 2.344.919.447 pesetas y el de los 41.175.918 quintales métricos de la paja de trigo a 726.065.866 pesetas.

El valor de los 16.423.189 quintales métricos de grano de cebada recogidos en 1942 asciende a pesetas 1.041.054.066 y el de los 21.258.668 quintales métricos de paja de cebada a 296.858.021 pesetas.

Los 4.289.704 quintales métricos de grano de centeno recogidos en 1942 tuvieron valor de 330.531.466 pesetas y el de los 7.491.892 quintales de paja de centeno 115.941.015 pesetas.

El valor de los 5.950.352 quintales métricos de grano de avena recogidos en 1942 asciende a 337.342.627 pesetas y el de los 7.718.509 quintales de paja de avena 95.432.850 pesetas.

El valor de los 261.795 quintales métricos de grano de escanda recogidos en 1942 asciende a 14.136.930 pesetas y el de los 307.960 quintales métricos de paja a 2.917.114 pesetas.

El valor de los 5.234.599 quintales métricos de grano de maíz recogidos en 1942 asciende a 448.831.044 pesetas, y el de los 9.249.712 quintales de paja a 58.207.842 pesetas.

El valor de los 96.984 quintales de grano de alpiste recogidos en 1942 asciende a 11.638.080 pesetas.

El valor de los 2.069.682 quintales de grano de arroz recogidos en 1942, suman 311.230.053 pesetas, y la paja, cuyo peso asciende a 1.770.502 quintales métricos, a 27.144.059 pesetas.

# ¡ATENCIÓN!

GRAN REBAJA DE PRECIOS  
PRECIOS INCREIBLES  
POR FIN DE TEMPORADA

Zapatos de señora, desde 20 pesetas

„ „ caballero „ 50 „

„ „ chico „ 20 „

„ „ niño „ 9 „

Desde el lunes día 31

## CALZADOS MINGUEZ

San Francisco, 56. (Frente a la Academia) Segovia.

## GRAN BAILE

en el

# Dancing Solera

Formidable orquesta  
Repertorio moderno

Selecto ambigü

El próximo domingo a las 5 de la tarde

## D. Mariano Romero Becerril

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA  
PIEL, VENEREO, SIFILIS Y HERNIAS

Consulta diaria. Cervantes, 38. Segovia. Tléf. 437.

Censura Sanitaria S. G. 8

## JESUS

Fumistería. Agricultura. Norias.  
Aventadoras, puertas de hornos,  
etcétera. Maquinaria  
en general

DOCTOR SANCHO, 10  
Teléfono 288

# ORCAJO

TALLER DE FUNDICION DE HIERROS Y METALES

Se hacen toda clase de piezas de encargo

# Hombres célebres en el I centenario de la independencia dominicana

Santo Domingo, Haití, Quisqueya o la Española, como la llamó Colón, es sin duda la mayor de las Antillas. Celebrará el centenario de su independencia el 27 del próximo mes de Febrero. La superficie cuadrada de la isla es de unos 50.000 kilómetros y su población se acerca a los dos millones de habitantes: muchos de sus ríos navegables, sus bahías espaciosas y seguras, siendo las más notables Samaná, formada por una península, desembocando en ella el caudaloso río Yuna.

Ese pedazo de tierra en el mar Caribe, lengua de fuego que le habla al mar que está delante, de una vieja historia de guerra y honor, de bravura y de heroísmo, que la salva y la honra a través de todas las edades, esa tierra fué la primera en aparecer tras el rompimiento del velo de misterio que envolvía el milagro del Nuevo Mundo. Ella señaló, con voz honda de raíces divinas, a los conquistadores el cruce a tierra firme, que era el camino, para completar la magna epopeya del descubrimiento.

De tiempo atrás, Haití perteneció a dos señores: su misma importancia debió originar esta división. Los primeros, franceses, dominaron el Oeste, una tercera parte del territorio; los segundos, españoles, fueron largos años pacíficos poseedores del resto, esto es, de la parte más espaciosa y más fecunda.

El esfuerzo patriótico de los hijos del Ozama, y al grito patriótico de Dios, Patria y Libertad, respondió toda la nación como un solo hombre. El baluarte del conde fué el sitio escogido para dar la señal de los combates, y Francisco Sánchez apareció desde el primer momento como el héroe de aquella jornada memorable. Secundándole Mella, los Pueyos, Pérez, Pina, Mejía, Barrientos, los Concha, Castillo, Llúbares y otros. Duarte, que fué el alma de tan gloriosa obra, se hallaba en Curaçao, de donde salió a incorporarse con sus compañeros.

A partir de 1930 sale de entre las filas del ejército un hombre desconocido en la política que, tomando el Poder por mandato y elección de su pueblo, lo coloca en la Jefatura del Estado. Este es el generalísimo don Rafael Leónidas Trujillo. Apenas apagado el eco de los aplausos con que el país entero acogió la exaltación al Poder del Presidente Trujillo, la capital de la República, Santo Domingo, fué teatro de la más espantosa hecatombé que haya azotado a ciudad alguna americana. El 16 de Agosto de 1930 entra en el ejercicio de sus funciones, y a los pocos días, el 3 de Septiembre, un ciclón casi pone fin a la Primada de América. La ciudad queda convertida en un motín de ruinas y sobre ella había que edificar la nueva capital. Trujillo no vacila y, apelando, a toda la energía de su carácter, se sobrepone a la tragedia, y avanza seguido por su pueblo sobre los escombros en los que sólo quedaban, intactas, las centenarias piedras coloniales. Pero antes de reparar en los bienes arruinados, había que salvar las vidas, saciar hambres e infundir ánimo en el país consternado, asegurándole que todo lo perdido reapar-

cería por obra del esfuerzo común. Y esa fué la labor que realizó el Jefe del Estado.

Durante el período primero que rige el mandato de sus electores, que le reeligen, desde 1930 a 1938, el Presidente Trujillo realiza un vasto plan de obras públicas; pone en ejecución granjas agrícolas, casas-escuelas rurales, dispensarios médicos, bibliotecas, departamentos forestales, escuelas de artes y oficios, escuela consular, barrios obreros... Lleva a la Universidad y Facultad de Medicina eminentes profesores, y hace una nueva capital, que el pueblo pide y las autoridades acceden, ponerle el nombre de «Ciudad Trujillo», distrito de Santo Domingo, lo que le vale el título de benefactor de la Patria.

Recoge la Deuda interior y pacto con los bonistas y obtiene una ampliación para el pago de la exterior, nivelando el presupuesto.

En 1935 pone por fin término al antiguo problema fronterizo con Haití, dejando trazada, íntegra e inconvertible, la frontera de ambos pueblos, venciendo el único recelo que le impedía vivir desembarazadamente sus propias vidas y dedicarse cada uno, a su vez, a la conquista de más prósperos destinos con la total alianza de sus fuerzas.

Se ausenta de la Patria a descansar; le coge la guerra mundial en Francia, lejos de la Patria, de ese país de sus amores, y en medio de tantas atenciones y agasajos con que se le distinguía, por su mente pasaba la sombra de la imagen de su Patria. ¡La Patria! En todo tiempo y para todas las generaciones, ha sido sagrado este nombre. Podemos creer que nuestra vida se dilata desde el principio al fin de la historia; que nuestro hogar es todo el planeta; que nuestros hermanos son todos los hombres; que la madre de nuestro cuerpo es la naturaleza de donde venimos y adonde vamos en el círculo de la vida y de la muerte; que la madre inmortal de nuestro espíritu es la humanidad, de la cual bajan las almas individuales en una emanación continua, como los rayos luminosos bajan del sol; que no hay sino un solo Dios para la conciencia y un solo derecho para la sociedad; que todos nos vemos, respiramos, vivimos en la unidad superior del universo, del cual somos parte integrante como cada ser; y, sin embargo, no por eso amamos menos el pedazo de tierra donde vertimos la primera lágrima y el pedazo de cielo donde vislumbramos la primera luz. Vulgaridad insigne, pero vulgaridad sublime, es el amor sagrado de la Patria. ¡Así sentía Trujillo a su país!

Regresa a Ciudad Trujillo, adonde el pueblo le aclama, y por fallecimiento del entonces Presidente, Peynado, vuelve por mandato electoral a ocupar la Presidencia en 27 de Mayo de 1942.

En Agosto de dicho año le llegan noticias de la situación angustiosa en que se encontraban en la Francia no ocupada miles de niños desvalidos, a los que les faltaba lo más indispensable para el sustento; y se dirige al mariscal Pétain, con un rasgo de humanidad incomparable, ofreciendo el

costear a 3.500 niños abandonados, a los que ofrece asilo en la Patria, poniendo a su disposición y fletando de su peculio particular, el vapor que había de conducirlos al país que los recibía como una madre. Este rasgo humanitario demuestra el altruismo que tiene, no tan sólo en las necesidades de su pueblo, sino en todo momento por su amplio sentido de universalidad.

Crea el Banco Nacional, con capital propio, el que toma a su cargo los intereses del Banco extranjero que controlaba los del país, y da un impulso al comercio y a la agricultura, creando nuevas industrias en el país; permitiendo un gran desarrollo comercial el haberse construido durante esta época el gran puerto de Ciudad Trujillo, en donde fondean vapores de los mayores calados del mundo.

En la actualidad ha liquidado su presupuesto con un superávit de quinientos mil dólares, que en su integridad son destinados a la construcción de la Ciudad Universitaria, cuyo coste será de dos millones de dólares. Igualmente pide a las Cortes la construcción de nuevos edificios para Escuela Normal de varones «Presidente Trujillo», la de señoritas, edificio de Correos y Telégrafos, Policía, reforma de alcantarillado y adquisición de sementales para el Estado; todo ello por un valor de 600.000 dólares.

J. de O.

## El capital mobiliario de España

### Está evaluado en 63.559.175.283 pesetas

Madrid.—En 63.559.175.283 pesetas evalúa el capital mobiliario de España, con un aumento de 5.735.373.307 pesetas en el último año, el anuario financiero y de sociedades anónimas.

Esta cifra total se descompone como sigue: Valores del Estado y del Tesoro, 35.619.217.71 pesetas. Valores municipales, 2.307.434.024. Valores provinciales, 335.052.575 pesetas. Obligaciones industriales, pesetas 6.209.533.022.

Las emisiones de Valores realizadas en 1943, asciende a 2.595.946.850 pesetas. De ellos corresponden pesetas 1.494.415.000 a Efectos públicos; pesetas 990.031.850 a acciones de sociedades anónimas y 111,5 millones de pesetas a Obligaciones industriales.

De los Efectos públicos, la principal partida se refiere a títulos del Tesoro, con mil doscientos millones de pesetas, y entre las primeras figura la emisión de cincuenta millones de pesetas de Cédulas de crédito naval.

Las acciones emitidas se clasifican, según las actividades de las empresas, como sigue, en orden de importancia:

Electricidad y Gas, 242.713.350 pesetas y el 0,34 por 100 el total; segundo, Bancos, 166.068.500 pesetas, equivalente al 0,26 por 100; tercero, Ferrocarriles y Tranvías, 80 millones de pesetas, o sea el 0,12 por 100; cuarto, Industria azucarera, alcohólica y cervecera, 72.244.500 pesetas;

## De Chile fueron expulsados varios españoles, acusados de estraperlistas

### Y por decreto se reconoce la inocencia de aquéllos

Santiago de Chile, 28.—El ministro del Interior ha publicado un decreto revocando la expulsión de los españoles Jesús Villasanté, Jesús López, Alfredo Fercellós y Felipe Noriega, acusados de traficar clandestinamente con gasolina. El decreto dice que se ha comprobado la inocencia de dichos españoles, los cuales están expulsados desde el pasado mes de Septiembre.—Efe.

## EL PETROLEO DEL ORIENTE MEDIO

### Los EE. UU. están interesados en su explotación

Nueva York, 28 (2 t).—El Gobierno norteamericano se propone participar activamente, al lado de los capitales privados, en un plan de máximo desarrollo de la industria petrolífera de Oriente Medio, según informa el «New York Times». En este plan se incluye la construcción de una red de oleoductos, que va desde el golfo pérsico hasta los puertos mediterráneos, y de nuevas refineras. Se estima que la ejecución de este proyecto costará varios miles de millones de dólares y tardará en realizarse de dieciocho a veinticuatro meses.—Efe.

## TEMAS DEL MOMENTO

## Nuestra relación con los países hispanoamericanos

Por FRANCISCO CASARIN

Tiene perfiles de evidencia la evolución que, en los últimos años, concretamente desde la clausura de la lucha española contra el marxismo, se ha producido en los pueblos hispano-americanos respecto a sus anteriores actitudes para la comprensión de las cosas de España. No dejaron de actuar los enemigos, en el decurso de la Cruzada. No han cedido después en sus perfidias. La tenacidad es un signo. Los que llegaron, fugitivos o enviados, por miedo o por codicia, han procurado la sugestión de las más inverosímiles interpretaciones sobre nuestra vida, en el período de la guerra y en los trabajos abnegados de la paz que Franco nos trajo. En tanto que esos renegados actuaban así, la juventud, en los campos de lucha, ofrecía al mundo el espectáculo del más generoso de los sacrificios. Y ahora, confluyen todos los esfuerzos para obedecer las consignas y realizar la gran obra reconstructiva. Esta es la realidad, y la realidad se abre siempre paso. Los más reacios, los más apartados de una exacta percepción, han reaccionado. Yo estuve en la Argentina en 1937 y vi que la mayor parte de las gentes entendían al revés nuestras verdades, pero no de mala fe, sino por efecto de aquellas sugerencias falaces. La rectificación ha llegado. No podía ser de otro modo. Pero no todo es fruto de la espontaneidad, de la serena contemplación de los hechos. Amor con amor se paga. Los pueblos de nuestra raza y nuestro idioma no podían permanecer impasibles, ante una acción política perseverante, que es la que se viene desarrollando hace varios años y que el Caudillo, personal e intensamente, inspira y dirige.

Así, por este camino fecundo, la ambición de crear una segunda leyenda negra ha sido destruida. Los malos propósitos, han sido arruinados. Y se puede constatar un acrecido interés por todo lo español. Los discursos del Caudillo, los de sus ministros, las disposiciones estatales, la obra general que el Estado y sus organismos complementarios realizan, se siguen allá con una atención que es reflejo del cordial deseo de estrechar las vinculaciones. El Día de la Hispanidad, en el mejor de los ámbitos, la Ciudad Universitaria, pronunció Franco un memorable discurso. Tuvo, en su mayor parte, alusiones y envíos para aquellos países. La obra de Hispanidad no es un conjunto hueco de lirismos, como fué muchos años, sino una efectiva política, con auténtico contenido. Se han abierto cauces que antes fueran desconocidos. Las juventudes americanas se encuentran con otros horizontes, para queremos y comprendemos. Lo pasado no interesa. Son las nuevas generaciones las que han de consumir la obra. Ha sido creada la cátedra de Historia de América, que es la retribución moral, para que también las juventudes de España aprendan a percibir el esfuerzo civilizatorio de los países hermanos. Se piensa en intensos intercambios, de escolares, de profesores, de literatos, hombres de ciencia y artistas. Cuando se acabe la lucha en el mun-

do, se fomentarán esas idas y venidas. Las líneas de navegación, que hoy apenas están limitadas a la compañía Ibarra, serán ensanchadas, que se ha hecho, en esfuerzo magnífico de colaboración, por unas cuantas embarcaciones, será un tráfico que nos disputaron injustamente—aprovechamiento de la incuria inoperable de pasados regimenes—y que varará el pabellón español a las costas de los pueblos hermanos. Acaba de dictarse una disposición para que sufran asfixias de Aduana los liberales españoles que van allá y los americanos que vienen a nuestras manos. Primera Enmienda cultural es el más eficaz de los medios para consolidar el propósito de las indestructibles aproximaciones. Ahora, un trágico suceso ha movido a todos los españoles. La provincia de Teruel, convertida en ruinas una bella ciudad y ha dejado miles de vidas, entre escombros y ayes de dolor, repercuto en el alma hispánica. Desgracia, como la fortuna, funde y aprietan los sentimientos, estrechan los vínculos sentimentales. Allí, todos los países, se sienten, igualmente como propias, todas nuestras cosas, las buenas y las adversas. designio nefando de nuestros enemigos, se acaba. No tiene ya la memoria eficacia. Las realidades, tienen una fuerza que esas perversas intenciones. La intensificación de las relaciones con los países de América, es de las grandes consecuencias del presente. Se ha hecho lo principal, el resto establecido los cimientos, lo demás, ya vendrá. La perspectiva puede ser más satisfactoria.

El ministro griego de Trabajo asesinado por comunistas

La víctima procedía de la clase obrera

Atenas, 28.—El ministro de Trabajo, Nikolaos Kalivas, ha sido objeto de un atentado perpetrado por jóvenes cuando se dirigía a su despacho. El ministro resultó herido y fue llevado al hospital.

El asesinato es de carácter puramente comunista—se declara—y ha provocado gran indignación en la clase obrera, de la cual procedía Kalivas y a la que, como secretario general de las Organizaciones de Trabajadores, demostró el mayor cariño.

Kalivas fué subsecretario de Trabajo en 1936 y volvió a serlo en el Gabinete Logothetopulos. En 1943 pasó a desempeñar la cartera de dicho ministerio, a petición del Presidente Rhallys.—Efe.

PENSION CHICLANERO

José Olmedillas

Todo confort

Avenida de José Antonio, 67, 1.º

Teléfono 23813

Madrid

¡NO OLVIDE! QUE—

Muebles La Unión

puede suministrar a usted LOS MEJORES y MAS VARIADOS MODELOS a los MEJORES PRECIOS

Juan Bravo, 6 (antiguo café de La Unión. Teléfono 69. Visitenos. Viene usted a su casa.

Confie la reparación de su receptor de radio al

TALLER RADIOELECTRICO DE

RADIO. AMPLIFICADORES. CINE SONORO.

¡A comer barato!

A partir de mañana, día 29, se venderán los menuditos, en esta plaza, tanto en el mercado nuevo como en la plazuela de la Rubia, a los precios siguientes:

Carne de cabeza.	4	pts.	kilo
Asadura	4	"	"
Hígado y bazo.	6	"	"
Callos.	3,50	"	"
Lengua	9	"	"
Sangre	1	"	"

Y todos los demás géneros a precios económicos

Manuel Herrero Martín

MEDICO

Especialista en niños

Consulta de tres a seis

Piña del Corpus, 8, principal, 8

Teléfono 231

SEGOVIA

Censura Sanitaria S. G. 10

F. Viloslada

ESPECIALISTA

EN GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia

Consulta los lunes, martes y miércoles de 12 a 2 y de 4 a 5

Cronista Lecea, 1

Segovia

Teléfono 60 (Edificio teatro Juan Bravo)

Censura Sanitaria S. G. 29

J. López Miguel

MEDICO-DENTISTA

Odontólogo oficial de la Academia de Artillería

Rayos X. Cirugía Maxilo Facial

Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6

San Francisco, 23, tercero

Zapatería

# MATIAS MORENO

Sucesor

Desde el lunes 31 y sólo por ocho días, por reforma del local

## ¡GRANDIOSA LIQUIDACION DE CALZADOS!

regalamos 10.590 pares

Sólo por ocho días por empezar las GRANDES REFORMAS

¡Algo nunca visto! Zapatos que duran tres años, a precios de regalo. Modelos del día (nada de «maulas», a mitad de lo que valen. Precios de regalo por tener que dejar el local vacío para empezar las obras

No vendemos zapatos. Regalamos zapatos. Ved la exposición. Algo nunca visto que ha de perdurar mucho en el recuerdo del público

Lotes especiales para familias numerosas: 6 pares de zapatos caballero, señora y niños, por 200 pesetas los seis pares

Lote especial: Un par de zapatos de caballero y un par de zapatos de señora, LOS DOS PARES, EN CLASE DE PRIMERA Y DEL DIA por 84,95?

Zapatitos blancos, grana, azules, todos los colores, del 16 al 20, a 9,90 el par; el que vale precio de venta 24,50 piso de suela

Se venden las lunas y espejos y los escarpatas a precios reducidos

Los que compren primero comprarán mejor. Los zapatos que paga a 90 pesetas durante ocho días le costarán en esta casa 55 pesetas, y así todos los precios

- 1.º No se admiten cambios ni devoluciones, ni se dan pares para verlos.
- 2.º Todas las ventas serán al contado riguroso.
- 3.º No se atenderán llamadas telefónicas ni encargos.
- 4.º Se despachará por turno riguroso y sólo por OCHO días.
- 5.º Una vez efectuadas las compras no se permanecerá en el local.
- 6.º A los tres primeros clientes se les regalará un par de zapatos o zapatillas algo práctico.

Desde el lunes, día 31 y sólo por OCHO días

### Casa Matías (Sucesor)

Juan Bravo, 22. Teléfono 485. Frente a la ex cárcel.

# La ley de Primera Enseñanza será sometida a las Cortes en fecha próxima

Dotaciones adecuadas para elevar el nivel económico del Magisterio y construcción de viviendas decorosas

## Declaraciones del ministro de Educación Nacional

El ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, después de un discurso con motivo del homenaje al señor Calleja, en el que el ministro se refiere a la terminación de la ley de Primera Enseñanza, ha hecho públicas unas declaraciones en la Prensa profesional, en que ha dicho: «Todo el mundo sabe que para liberar las tropas de la provincia española, ante el desdén que se le ha dado a la enseñanza estatal primaria impondráse un orden de trabajo. Hubimos de afrontar en toda su magnitud el arduo problema de la depuración. Cabe decir que el problema de la depuración, que tal vez no debía gobernar personal que tal vez no debía gobernar de nuestra confianza. Muy afortunadamente el trabajo de la Junta Técnica establecida al principio del Movimiento. Llegó a resolver más de 5.000 expedientes, pero la liberación de España multiplicó de maneja alarmante el número de maestros que debían ser depurados. Otro tanto pasaba en los demás Cuerpos. Después de declararlos hábiles mediante la depuración—continúa diciendo el señor ministro—, había que otorgar a los maestros confianza plena en el régimen. Nos angustiaba su precaria situación económica y con largueza—y aun teniendo en cuenta nuestras estrecheces presupuestarias—acordó el ministro a resolverlas. De los 450 millones del presupuesto de nuestro departamento, más de las dos terceras partes se destinan al Magisterio primario.

Urgente y agobiador se nos presentaba el tercer de los problemas: el Concurso de traslados, afirma el ministro. Hemos de llevar la estabilidad a los maestros. La depuración dejó escuelas sin titulares, y el movimiento natural de los escalafones había originado numerosos títubeos al Concurso, el de mayor volumen de los celebrados hasta ahora en España. Dictáronse las reglas pertinentes en breve espacio de tiempo se dió firme a la ardua labor. En estos días precisamente caminan a sus nuevas escuelas los maestros concursantes. Hemos iniciado la marcha hacia la estabilidad del maestro en su escuela. Cuidaremos con la máxima diligencia que los traslados se hagan con arreglo al mejor servicio de la escuela y sin irrogar a los maestros perjuicio alguno. Tendemos a asegurar la estabilidad del maestro en su escuela. Será ésta la mejor garantía de la continuidad de la enseñanza. No obstante, convocaremos en seguida otro concurso general de traslados que resuelva de modo definitivo las incidencias del anterior y establezca a los maestros propietarios en sus escuelas.

Urgente y agobiador se nos presentaba el tercer de los problemas: el Concurso de traslados, afirma el ministro. Hemos de llevar la estabilidad a los maestros. La depuración dejó escuelas sin titulares, y el movimiento natural de los escalafones había originado numerosos títubeos al Concurso, el de mayor volumen de los celebrados hasta ahora en España. Dictáronse las reglas pertinentes en breve espacio de tiempo se dió firme a la ardua labor. En estos días precisamente caminan a sus nuevas escuelas los maestros concursantes. Hemos iniciado la marcha hacia la estabilidad del maestro en su escuela. Cuidaremos con la máxima diligencia que los traslados se hagan con arreglo al mejor servicio de la escuela y sin irrogar a los maestros perjuicio alguno. Tendemos a asegurar la estabilidad del maestro en su escuela. Será ésta la mejor garantía de la continuidad de la enseñanza. No obstante, convocaremos en seguida otro concurso general de traslados que resuelva de modo definitivo las incidencias del anterior y establezca a los maestros propietarios en sus escuelas.

Urgente y agobiador se nos presentaba el tercer de los problemas: el Concurso de traslados, afirma el ministro. Hemos de llevar la estabilidad a los maestros. La depuración dejó escuelas sin titulares, y el movimiento natural de los escalafones había originado numerosos títubeos al Concurso, el de mayor volumen de los celebrados hasta ahora en España. Dictáronse las reglas pertinentes en breve espacio de tiempo se dió firme a la ardua labor. En estos días precisamente caminan a sus nuevas escuelas los maestros concursantes. Hemos iniciado la marcha hacia la estabilidad del maestro en su escuela. Cuidaremos con la máxima diligencia que los traslados se hagan con arreglo al mejor servicio de la escuela y sin irrogar a los maestros perjuicio alguno. Tendemos a asegurar la estabilidad del maestro en su escuela. Será ésta la mejor garantía de la continuidad de la enseñanza. No obstante, convocaremos en seguida otro concurso general de traslados que resuelva de modo definitivo las incidencias del anterior y establezca a los maestros propietarios en sus escuelas.

En breve serán convocadas oposiciones libres para el Magisterio, introduciéndose en ellas algunas modalidades.

En breve serán convocadas oposiciones libres para el Magisterio, introduciéndose en ellas algunas modalidades.

### CONSTRUCCION DE TRANSFORMADORES

Todas las potencias y tensiones; soliciten ofertas:  
T. VELAZQUEZ, AVENIDA LOPE DE VEGA, 36  
MEDINA DEL CAMPO

## Zapatería "La Ideal"

Ha recibido grandioso surtido en zapatos «Topolinos», a precios baratos, vea sus escaparates. Igualmente ha recibido el zapato más moderno para señora en piso «Crepina»  
La casa que siempre encontrará los modelos más modernos  
Visítela y se convencerá  
Zapatería LA IDEAL Cervantes, 8 y 10  
Teléfono 638 Segovia

# ¿Presenten los animales la proximidad de los terremotos?

Con motivo de la tragedia que ha sufrido la ciudad de San Juan, destruida por un seísmo, adquiere actualidad las observaciones que se hicieron en sucesos semejantes al que entrístece a la Argentina y lamenta el mundo.

Presenten los animales la proximidad de los intensos movimientos sísmicos originarios de tales catástrofes? Juzgar por algunos datos obtenidos en casos precedentes puede sospecharse en sentido afirmativo.

Antes de que ocurriera el seísmo que destruyó la ciudad de Kingston (Jamaica), con antelación de horas, las mulas que había en la ciudad dieron muestra de un gran nerviosismo que llegó a constituir una verdadera demostración de pánico al conseguir romper los ronzales que las sujetaban y correr desbocadas por las calles de la ciudad.

Una consecuencia del terremoto ocurrido en Talcahuano (Chile) en el 1835, horas antes de producirse la catástrofe, todos los perros que había en la ciudad salieron de ella atemorizado a los habitantes con los lastimeros aullidos que producían los fugitivos.

Otra manifestación semejante tuvo lugar en Djocja (Java), con antelación al terremoto que destruyó dicha localidad en el 1867. Los gallos que había en toda la ciudad comenzaron a cantar en medio de la noche y de los corrales que tenían posibilidades de escapar huýeron al campo gallos y gallinas. Dos horas después de la fuga de las aves de corral ocurrió el catástrofe.

En el 1887 devastó la Riviera, los caballos de la región dieron muestras de estar poseídos de un verdadero pánico. Algunos de dichos animales consiguieron romper las ataduras y huir al campo y con anterioridad al seísmo padecido, en Iqueque el 1868, la ciudad quedó maravillada al observar verdaderas nubes de aves marinas dirigiéndose tierra adentro.

El día que la ciudad india de Lahon fué víctima de un movimiento de tierras, los elefantes se negaron a trabajar tan obstinadamente que se dieron casos en los que los paquidermos enfurados mataron a sus conductores porque castigar a los animales para obligarlos a trabajar.

En el Japón existe la creencia de que la huida de las ratas de una ciudad es anuncio de epidemia o terremoto.

## HERNIADO

Puede usted evitar las fatales consecuencias de su hernia mal cuidada con nuestro aparato, el que no produce molestias y contiene totalmente las hernias, sea cual sea la edad, sexo o profesión.  
Recibimos visitas gratis y sin compromiso alguno en SEGOVIA, el día 3 de Febrero, bajo la dirección del médico don Arcadio Hernández, en el domicilio del doctor don Manuel del Barrio, calle de San Geroteo, 9, bajo. Horas, de diez a una.  
Y en nuestro domicilio en Madrid, calle de Cervantes, 4, del 20 al 30 de cada mes.

CASA CENTRAL: GABINETE ORTOPEDICO RAMOS, CALLE DE CERVANTES, 4, MADRID.  
Nota.—Todos los meses en SEGOVIA, el primer jueves de mes, en el domicilio del doctor Barrio. (Censu Sanitaria número 45).

# 2.500 MILLONES DE DOLARES para desarrollar el plan de la UNRRA

## Europa, punto principal donde ha de realizar su labor

Las resoluciones serán redactadas en inglés y en castellano

Las Naciones Unidas simultanean con las tareas bélicas el estudio de los problemas que planteará la postguerra. En el orden político están funcionando diversas Comisiones; en el social se proyectan y discuten planes; en el monetario se propone la creación de un Banco Internacional, y en lo económico las tareas acaso más difíciles corren a cargo de la Unrra. Esta entidad (Administración de las Naciones Unidas de Socorro y Reconstrucción) surgió oficialmente el 9 de Noviembre de 1943 en la Casa Elanca, Roosevelt pronunció un discurso en el que expuso los fines que había de cumplir. «Las tareas encomendadas a la Unrra—dijo—son inmediatas y urgentes. Al comenzar su actuación muchas de las regiones más fértiles del mundo han sido devastadas. Será misión del nuevo organismo utilizar los recursos de las zonas donde no existe penuria de víveres... y asegurar el reparto equitativo de los aprovisionamientos disponibles entre todos los pueblos liberados y después conjurar la mortandad que podrá deducirse como consecuencia del hambre y del frío.»

Los fines enumerados por Roosevelt son los siguientes:  
Primero. Alimentar, vestir y abrigar a los pueblos liberados.  
Segundo. Prevenir epidemias y contribuir al saneamiento general.  
Tercero. Preparar el regreso de los prisioneros y exilados a sus hogares.  
Cuarto. Ayudar a la reanudación de la producción agrícola e industrial urgente.  
Quinto. Restablecer los servicios públicos esenciales.  
Labor enorme sin duda la que se asigna a esta organización, forman parte de ella 44 naciones y abarca el 80 por 100 de los productores y consumidores del mundo. Funcionan entre otros dos comités regionales, uno para Europa y otro para Asia, quienes presentarán al presidente general, Herbert Lehman, un informe detallado de las necesidades de esos países. Los gastos administrativos serán cubiertos de la siguiente forma: Estados Unidos, 40 por 100; Gran Bretaña y Rusia, 15 por 100 cada una; China, 5 por 100; India y Francia (Comité de Argel); 4 por 100 cada una; Canadá, 3 por 100; Australia, 1,50 por 100; Polonia, África del Sur y otros países, el 1 por 100; el total de Iberoamérica será del 4 por 100. Destaca la gran proporción con que contribuyen los Estados Unidos y la escasa aportación asignada a los países iberoamericanos. Se necesitará una suma de 2.500 millones de dólares para los organismos de socorro a los países liberados. La parte de los Estados Unidos se elevará a 1.000 millones. El idioma oficial del Consejo y de los comités será el inglés, y el español será usado como idioma de traducción. Todas las resoluciones serán redactadas en estos dos idiomas.

Europa es el punto principal donde la Unrra ha de realizar su enorme labor. No se puede quitar importancia al problema de la futura alimentación de Europa. Y menos aún cerrar los ojos a las consecuencias que de no resolverlo podía acarrear en plazo breve, después de establecerse la paz. La situación alimenticia europea es precaria aun en tiempos normales. Las estrecheces por que han pasado sus pueblos después de 1939, lo han confirmado al verse lanzados en medio de la dura realidad, en cuanto se cerraron los caminos del mar, estuvo en peligro de sufrir y padeció hambre. Inglaterra misma, para cuya existencia son vitales las rutas marítimas como una ineludible necesidad de medio, estuvo a dos pasos del hambre cuando quedó sola en 1940 y se revolvieron contra ella todas las fuerzas navales y aéreas del adversario. Gracias a las reservas almacenadas, pudo conjurar la peligrosa crisis que iba a agarrarla.

La atarquía alimenticia de un país se basa en las posibilidades del agro y su cultivo. ¿Cuál era en este sentido la situación de Europa? Europa absorbía el 65 por 100 de las exportaciones mundiales de productos agrícolas y contribuía a las exportaciones con el 35 por 100. Sin incluir a Inglaterra, estas proporciones quedaban reducidas a un 36 y 31 por 100, respectivamente. De lo cual se deduce que Europa sufría un importante déficit en materia alimenticia, ya que sus importaciones excedían de sus exportaciones. Se puede asegurar que el agro europeo sólo producía el 90 por 100 de los alimentos que necesitaban sus habitantes. El 10 por 100 de sus necesidades tenía que satisfacerlas con recursos que no eran propios y que había que buscarlos fuera de sus fronteras.

Estos resultados se han agravado naturalmente con la guerra. España sabe por experiencia propia lo que repercute una guerra en la agricultura de una nación y los esfuerzos que se requieren para poner de nuevo en marcha su explotación regular y el tiempo que se necesita para resarcir los daños y recuperarse totalmente. La guerra priva al agro de sus mejores brazos con destino a las armas o a las factorías industriales que están más íntimamente relacionadas con el campo de batalla. La guerra desola los campos por donde pasa, impide la siembra y quema las cosechas. La guerra aumenta el consumo. Todo esto gravita sobre Europa, desde hace más de cuatro años, cada vez con mayor gravedad. No es fácil trazar un cuadro que represente el progreso y el alcance de las dificultades; pero la situación dista mucho de ser satisfactoria. Esto es evidente, como que su remedio exige estudios en proporción con la magnitud del problema que se intenta resolver.

Por otra parte reinaba un desequilibrio entre el esfuerzo agrícola y el industrial, que con la guerra se ha incrementado. La industria absorbía más brazos que el campo. Bien sea porque la ciudad es un reclamo para los jóvenes o porque en el campo se vivía más miseramente, el éxodo ha sido notorio. En Alemania se dedicaban a la agricultura en 1882 el 40 por 100 de sus habitantes y en 1940 el 18 por 100. A pesar de los esfuerzos del nacionalsocialismo para no desatender el cultivo de los campos, que en circunstancias históricas dicen la última palabra sobre el destino de un pueblo, los obreros de la industria eran el doble que los agricultores. En Francia, país agrícola, los labradores ascendían a 4.300.000 y los obreros industriales a 4.900.000; los mineros a 400.000, y a 3.750.000 los empleados en el comercio y otras profesiones liberales. Este desequilibrio puede ser una de las raíces de muchos problemas sociales gigantescos. El obrero hambriento no acude al campo en busca de los alimentos que necesita y que por estar en desdicho no puede proporcionárselo; se lanza a la calle y el hambre desemboca en la revolución. He aquí el arma que el comunismo espera tener en sus manos mañana para dominar sobre una Europa ensangrentada, empobrecida y desesperada. Y he aquí también el cuidado de los aliados para evitar que el futuro destino de Europa ponga en sus manos aquella arma terrible. Si lo acontecimiento que conduce a la paz definitiva se producen por etapas, no sería imposible llegar, paso a paso y soluciones parciales, a la solución total. Si se precipitase y se produjesen de golpe, el problema adquiriría una magnitud incommensurable. El abastecimiento de una población liberada no suponía para las autoridades nacionales en nuestra guerra un gran problema. Todo estaba prevenido y las distancias eran mínimas. Veinte ciudades hambrientas liberadas en una misma jornada acaso hubieran planteado la cuestión en términos más difíciles de solución. Almacenes, transportes, distribución. Cálculése lo que supondría el caso de Europa cuando el almacén está tan lejos, son múltiples los resortes que hay que hacer funcionar acertadamente y las necesidades alcanzan tales proporciones y son de urgente e irapazable solución, antes de que sobre el hambre-cabalgue el monstruo revolucionario.

No es menos complicado el problema de los emigrados; el preparar los planes para repatriar a los prisioneros y evacuados, que alcanzan proporciones únicas en la historia del mundo. Se trata nada menos que de 21 millones de seres que desean volver a sus hogares, cifra casi equivalente a la total población de España.

Sanccionado el empleo de la pez en marcado de la ganadería lanar, PRODUCTOS VOOL ofrece preparado autorizado oficialmente. Se desean agentes de venta. Miguel Moya, 6, 2.ª, izquierda MADRID

Se desean agentes de venta. Miguel Moya, 6, 2.ª, izquierda MADRID

### DROGUISTAS Y GANADEROS

Sanccionado el empleo de la pez en marcado de la ganadería lanar, PRODUCTOS VOOL ofrece preparado autorizado oficialmente. Se desean agentes de venta. Miguel Moya, 6, 2.ª, izquierda MADRID

Motores eléctricos  
Repuestos, carriles, tensorés, poleas, cuadros de medida, compra-venta de maquinaria eléctrica.  
Villén, Ancora, 7.—MADRID

## CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

## ATENCIÓN!

Se compra toda clase de trapos, papel de archivo, oficinas, imprentas y gomas viejas  
Almacén calle San Vicente Ferrer, 3. Segovia  
Teléfono 494

## S. DE PABLOS

Granja Avícola Pradillo SEGOVIA  
Dedicada a la selección de una sola raza LEGHORN BLANCA  
Venta de pollitos de un día  
Pedidos a Molinos, 9

## Casa Velasco

Almacén de Drogas. Perfumería. Ortopedia. Especialidades farmacéuticas  
AL POR MAYOR  
Buenos precios. Gran Surtido. Servicio rápido  
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260. Apartado 88

Contra la gripe  
coñac "DOMECO,"  
Manufacturas "ERICH, S. A."  
Paseo Isabel II, 4 y 6, BARCELONA  
CORREAS -- AMIANTOS  
Accesorios maquinaria general  
Desearnos agentes de venta en las capitales y cabezas de partido

## Fabricante de tejidos

de lana de Sabadell, nombraría representante en una de las plazas de Palencia, Zamora, Salamanca o Segovia, para trabajar las cuatro y sus provincias. Inútil ofrecerse sin poseer sólidas referencias de industriales o comerciantes del ramo o similares, los cuales deberían detallarse claramente al tiempo de solicitar el cargo. No interesan referencias de clientes. Escribir 3974, Vergara, 11, Barcelona.

# Señora no se apesure

## ZAPATERIA

### «Los Chicos»

en su sección económica dispone de  
**10.591 par**  
"Zapatos-condenados a durar tres años y un día."  
(Esta sección es permanente y puede adquirirlos cuando quiera)  
Juan Bravo, 38 y 40 (frente a la estatua)  
Llame al teléfono 626



## SUPREMA CALIDAD EN MATERIAL FOTOGRAFICO

PERFUMERIA VELASCO. Isabel la Católica, 2.

## La Perla del Mar

Sigue la ola de merluza y demás pescados en  
Punto Muerte y Vide, 2. Teléfono 648.  
Mañana domingo recibirá a primera hora enorme surtido de pescados  
Merluza gordísima y fresquísima a 4,80 pesetas kilo  
También recibirá congrio gordo superior, besugos, pescadillas de todos los tamaños, gallos fresquísimos, lenguados, almejas, todos los tamaños y gambas de Padrón superiores, de primera, a 4,95 pesetas kilo  
Probuen y comparen los géneros con los primeros de la plaza No se fijen en el precio de la merluza, fijense en la calidad y lo fresquísima que es  
Todos los géneros tendrán su cartelito con la clase de pescado y el precio  
Esta casa no hace más que un precio a excepción de los cent os oficiales  
No compre ni un gramo de pescado sin visitar esta casa donde encontrarán géneros selectos, económicos y variados  
Casa Gregorio Romero Barcala  
Punto Muerte y Vide, 2. Teléfono 648.

## En Rusia los alemanes conquistan unas localidades y pierden otras

### Al Suroeste de San Petersburgo han abandonado Valosovo y las ruinas de Tosno

#### LAS DECLARACIONES DEL CONDE DE JORDANA

#### Las reproduce la Prensa inglesa y argentina

Londres, 28.—La Prensa inglesa da amplio relieve a las declaraciones hechas por el ministro de Asuntos Exteriores español, conde de Jordana, al director del periódico "Arriba".

Buenos Aires, 28.—Los diarios argentinos "La Nación" y "La Prensa" publican extensamente las declaraciones del ministro español de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, al diario madrileño "Arriba", acerca de la neutralidad española.—Efe.

#### Ingresa en la Academia de Farmacia el Dr. don Manuel Lora Tamayo

#### Presidió la sesión el ministro de Educación Nacional

Madrid, 28.—Bajo la presidencia del ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, celebró solemnemente sesión pública la Real Academia de Farmacia, con motivo del ingreso del nuevo académico, doctor don Manuel Lora Tamayo, farmacéutico militar, catedrático de las Facultades de Ciencias de las Universidades de Madrid y Sevilla y secretario del Instituto Alonso Barba, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

acompañaron al ministro en la presidencia el presidente de las Reales Academias de Ciencias y de Farmacia y decano de la Facultad de Farmacia de la Universidad Central, señor Casares Gil; general Elguera, coronel Iris; vicesecretario de la Real Academia de Farmacia, señor Mas Guindal, y secretario perpetuo, señor Zúñiga.

El doctor Lora Tamayo desarrolló el tema «Aplicaciones analíticas de la condensación de Diels».

Finalmente, el ministro impuso la medalla al señor Lora Tamayo.

#### La estancia del delegado nacional del Frente de Juventudes en Málaga

#### Se le ha impuesto la medalla de la Virgen de la Esperanza

Málaga, 28.—El delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Erola, ha asistido esta tarde a un acto celebrado en su honor en la Alcazaba. Grupos de baile del Frente de Juventudes—Sección Femenina—interpretaron danzas regionales. A continuación, el camarada Erola visitó la Escuela de Aprendices de la Sección Femenina del Frente de Juventudes y Casa de las Falanges Juveniles de Franco. A última hora de la tarde le fué impuesta al camarada Erola la Medalla de la Virgen de la Esperanza, en la iglesia de Santo Domingo, de cuya Hermandad es Hermano Mayor Honorario. Finalmente, se cantó una Salve.

## LAS ESTADISTICAS AGRICOLAS

Después de mucho tiempo de silencio, doloroso paréntesis con el que se cubre un período de dificultoso resurgimiento en el agro, no culminado todavía, las viejas estadísticas agrícolas, que por lo menos en su presentación y sistema resultaban tan interesantes, vuelven a aparecer.

Tenemos sobre la mesa la primera estadística agrícola de la nueva época. Se refiere a cereales y comprende las cosechas de 1942. El Servicio de Estadística Agrícola de la Dirección General de Agricultura cubre un vacío con esta publicación pulcra y elegante, que será muy bien acogida por todos los que han de estudiar al día la economía española y se encontraban con este vacío de las cifras de la agricultura.

De esta estadística de cereales se deduce una serie de circunstancias de anomalía, sobre cuya base se montan las cortas cosechas cerealistas actuales, ya que aparte las malas condiciones climatológicas, en 1942, la zona sembrada de trigo bajo en algunas regiones hasta el 35 por 100, baja de siembra que se une para hacer más fuerte la caída de las cosechas recogidas con el descenso en la fertilización, haciendo que el rendimiento por hectárea, que ya de antiguo era corto, caiga del 9,6 del quinquenio 1931-35, al 5,57 de 1940, para elevarse al 7,15 en 1942.

La disminución de la disponibilidad es de trigo nacional—en relación con las producciones de los años anteriores al Alzamiento nacional—se debe, pues, en muy gran parte, a la reducción de la superficie sembrada, pero también a la baja del rendimiento, ocasionada ésta, principalmente, por la falta de fertilizantes. Debe tenerse presente, para dar la debida ponderación a estas cifras, que la baja del rendimiento de trigo es mayor en realidad, porque entre las tierras que han dejado de dedicarse a este cereal abundaban las de mala calidad, que antes de la guerra influían en sentido desfavorable sobre el rendimiento unitario medio.

avanzar unos kilómetros en algunos puntos. Fracasaron todas las tentativas de penetración, con cuantiosas pérdidas de los bolcheviques, tanto de hombres como de material. Tan sólo en ese sector perdió el enemigo 51 carros de combate.

En la zona de Belaya-Tserkov Al Sudeste de Belaya Tserkov, los bolcheviques continuaron sus ataques con unas cuantas divisiones de tiradores y tres brigadas blindadas, que quedaron detenidas en parte en el glacis y en parte en las líneas principales. Quedaron inutilizados en tal ocasión 36 carros soviéticos.

El avance alemán Al Norte de Uman y Sudoeste de Pogrebiche, los alemanes lograron arrancar a los soviets cierto número de localidades, a pesar de la tenaz resistencia enemiga, subsiguiente a la concentración de formaciones bastante considerables por el Estado Mayor rojo. Los alemanes realizaron una hábil maniobra de envolvimiento, en el curso de operaciones apoyadas por ambas partes por carros, y conquistaron al asalto las posiciones soviéticas, siendo destruidos 115 tanques y como tres batallones de tiradores rojos. Las tropas alemanas hicieron considerable botín. En el sector de Novograd Velynsk han atacado nuevamente los soviéticos con varias divisiones de refresco; tras violentos combates, que originaron bajas de consideración a ambas partes, quedó frustrada una tentativa bolchevique de envolvimiento. No obstante, parece probable la reanudación de los asaltos adversarios.—Efe.

Los ataques en el sector de Cherkasi Al Sudoeste de Cherkasi, el adversario prosiguió sus ataques de gran envergadura con 13 divisiones de tiradores y tres cuerpos blindados, con el propósito de hacer desalojar las posiciones defensivas alemanas del ala meridional del frente. Igual que la víspera, la lucha fué de extrema tenacidad y permitió a los soviets

tada, en el sector comprendido entre la zona pontina y el agrio romano, se libre una ruda batalla. En estas luchas se decidirá el éxito o el fracaso de toda la operación de desembarco de los aliados. El mando alemán ha tomado medidas, y especialmente las tropas alemanas han ocupado posiciones cuyo valor se pondrá de relieve al comenzar la gran batalla. La exploración alemana controla constantemente a las fuerzas aliadas y especialmente sus movimientos.—Efe.

Calma en Roma Roma, 28.—La vida en la capital italiana apenas ha sufrido modificación sensible después del desembarco en Nettuno, anuncia la Oficina Internacional de Información. Los establecimientos, añade, continúan abiertos como en tiempo normal; el abastecimiento tampoco ha sufrido graves alteraciones, salvo aquellas dificultades propias de la guerra; la Prensa y la radio tienen al corriente a sus lectores y radioyentes de la marcha de las operaciones militares; los teatros continúan cerrados y los cinematógrafos abren sus puertas a las diez de la mañana. La natural tensión de los primeros instantes ha cedido para dejar

paso a una calma confiada, y las noticias facilitadas por la Prensa son materia de conversación entre sus habitantes.—Efe.

Un llamamiento a la población de Roma Roma, 29 (2 t.).—El gobernador de la ciudad ha dirigido un llamamiento a la población para asegurar el abastecimiento de víveres de Roma, y pide que sean puestos a disposición de las autoridades todos los vehículos motorizados disponibles. El gobernador de la Ciudad del Vaticano ha puesto a disposición de dichas autoridades numerosos autocamiones y remolques.—Efe.

La Argentina suspende las relaciones económicas con el Eje No se tolerarán atentados contra los ciudadanos alemanes y japoneses o contra sus bienes Buenos Aires, 28 (noche).—El Presidente Ramírez ha reunido a los periodistas, adelantando 24 horas su entrevista semanal con ellos, e hizo la siguiente declaración:

«No admitiremos que tomando como pretexto la ruptura de relaciones con Alemania y el Japón, se intente efectuar atentados contra los ciudadanos de esos países o sus bienes. Los que hasta ahora fueron agentes acreditados de esos Gobiernos, no obstante haber perdido su carácter representativo, se hallan amparados en el país por las leyes de la cortesía internacional, y esperamos que nuestros funcionarios gocen en las otras naciones el mismo trato respetuoso. Nuestra acción no se dirige contra los ciudadanos de los países con los cuales hemos roto las relaciones, y no hemos de adoptar, pues, sino aquellas medidas de resguardo que la prudencia o la seguridad del país y del continente exijan.

No adoptemos medidas de rigor—siguió diciendo el Presidente—, salvo cuando el propio comportamiento demostrara que no han sido comprendidos nuestros generosos propósitos. Nuestras relaciones financieras con Alemania, Japón y territorios de su dominio eran mínimas, en parte por la racha de la guerra y en parte por las medidas restrictivas adoptadas con

anterioridad por el Gobierno argentino. Ahora, ni siquiera ese mínimo de transacciones se justificaría y se ha decretado suprimirlas. Las relaciones telegráficas y postales son motivo en este momento de especial estudio.» El Presidente Ramírez terminó diciendo: «Con la misma claridad y honestidad con que se exponen los conceptos expresados, que la Prensa discrimine sobre la conciencia que inspira al Gobierno.»—Efe.

Buenos Aires, 28 (noche).—Oficialmente se anuncia que la Argentina ha roto también sus relaciones financieras y económicas con las potencias del Eje.—Efe.

La cuestión de la representación argentina en Roma Roma, 28.—La ruptura de relaciones diplomáticas de la Argentina con los países del Eje plantea la cuestión de la representación diplomática de

EMPRESAS! La administración delegada del Régimen de Subsidios Familiares os impone la obligación de abrir en vuestra contabilidad una cuenta especial de Subsidio Familiar

## DICE CHURCHILL

«Estamos en el umbral de acontecimientos de gran importancia»

Londres, 28 (noche).—El primer ministro británico, Churchill, en un mensaje dirigido al candidato conservador de la circunscripción legislativa complementaria de Brighton, conde de Sussex, dice:

«Estamos en el umbral de acontecimiento de gran importancia. Los electores de la circunscripción, que se encuentran en la línea de frente de la guerra aérea desde los días lejanos de la batalla de Gran Bretaña, se darán cuenta de que este no es el momento de jugar a la política».—Efe.

## MUSSOLINI

ha empeorado en su estado de salud

Los especialistas no se deciden a operarle

Ginebra, 28.—Una información no confirmada del corresponsal del periódico "La Suisse, en Chiasso, dice que el estado de salud del Mussolini ha empeorado. Se asegura que ha sido trasladado de su villa a orillas del lago Garita a la villa, D'Este, cerca de Como, donde recientemente ha sido visitado por varios especialistas que, a pesar de la gravedad del caso, no se han decidido a operarle a causa de su estado general de salud.

LA MADRE OBRERA es protegida por el Seguro de Maternidad con asistencia técnica, descanso pensionado y subsidio de lactancia, que paga el Instituto Nacional de Previsión

## 1.500 toneladas de bombas fueron arrojadas sobre Berlín

### 650 cuatrimotores perdidos este mes por los aliados sobre el Occidente de Europa

Londres, 28 (n.).—El Servicio de Información del ministro del Aire anuncia que más de 1.500 toneladas de bombas fueron lanzadas sobre Berlín la noche última en veinte minutos de bombardeo concentrado. A la hora aproximadamente del gran ataque, aviones «Móscuo» volaron por encima de los objetivos y pudieron comprobar los daños causados. Los incendios se veían a una distancia de más de 300 kilómetros. El humo se elevaba en tres columnas de unos 5.000 metros de altura. También comprobaron que se habían producido violentas explosiones.—Efe.

Como una prueba de que la táctica defensiva se ha perfeccionado y mejorado decisivamente citó el oficial de la Luftwaffe los destacados éxitos del coronel Hajo Hermann. Es un piloto de caza nocturna que por sus brillantes victorias ha sido condecorado por el Führer con las Hojas de Roble con Espadas para la Cruz de Hierro del grado de Caballero.—Efe.

### Las pérdidas aliadas

Berlín, 28.—Un representante del mando de la Luftwaffe ha hecho hoy viernes ante los corresponsales extranjeros y periodistas alemanes la siguiente declaración:

«Estamos plenamente satisfechos del resultado de la defensa antiaérea alemana, de acuerdo con las conclusiones prácticas a que ha podido llegar el enemigo en el primer mes del año en curso. Contando el ataque de anoche contra Berlín, en 1944 se registraron cuatro de estas incursiones contra la capital del Reich. Hemos de reiterar que es notablemente desproporcionada la cifra de aparatos de la R. A. F. derribados con relación a los objetivos conseguidos. En total, en lo que va de mes, efectuó el enemigo doce ataques contra el territorio alemán.

Si se examinan las cifras progresivas de aviones derribados se observa que han aumentado en notable escala a las bajas anglo norteamericanas. Seis de los grandes ataques, o sea la mitad de las acciones emprendidas, no pudieron ser realizadas concéntricamente. Las formaciones enemigas fueron dispersadas cuando apenas se habían adentrado en la costa.

Aun cuando todavía no se tiene la cifra total de los aparatos que se derribaron la noche del jueves al viernes, en los veintiocho días transcurridos de 1944 se abatieron nada menos que 550 aviones, cuya cifra ha sido absolutamente comprobada. Hay que añadir, naturalmente, los aparatos que por llevar tocados los motores u otras averías graves no pudieron alcanzar su base y cayeron en el Canal. Es también importante el porcentaje de los aparatos que, aun cuando logran alcanzar el aeródromo, no efectúan bien el aterrizaje. El cálculo más somero, más discreto y ponderado eleva las pérdidas totales del enemigo a la cifra de 650 cuatrimotores y 5.200 hombres de personal de vuelo.»

Agregó el portavoz de la aviación alemana que, como ya se ha indicado en varias ocasiones, se trabaja activamente para mejorar la defensa antiaérea alemana. Se construyen no sólo nuevos tipos de aviones, sino que también se perfeccionan los métodos defensivos.

## HA SIDO REFORZADA LA VIGILANCIA DEL VATICANO

Por indicación del Papa muchas familias se han refugiado en Castelgandolfo

Ciudad del Vaticano, 28.—Ante la puerta de Santa Ana de las Campanas y Portón de Bronce de la Ciudad del Vaticano, se ha reforzado estos días la guardia de suizos y gendarmes, que controlan rigurosamente a cuantos pretenden entrar, exigiéndoles la presentación del documento que se facilita a los ciudadanos del Vaticano o a quienes por cualquier razón deben penetrar en aquel territorio.

Asimismo se ha reforzado la custodia de los edificios pontificios diseminados en Roma, con auxiliares de la guardia palatina admitidos recientemente. Por orden de Su Santidad el Papa se han refugiado en la villa pontificia de Castelgandolfo muchas familias evacuadas del centro y de los alrededores.

## En 1942 fueron torpedeados 22 barcos brasileños

Río de Janeiro, 29 (2 t.).—El Tribunal marítimo ha comenzado a ver la causa concerniente a los barcos brasileños torpedeados en 1942. Fueron hundidos en este año 22 barcos, con un total de 148.595 toneladas y su valor asciende a 15 millones de cruzeiros. Es imposible calcular ahora el valor de los cargamentos perdidos. El Lloyd brasileño, al que han sido hundidos 13 buques en dicho período, estima que el valor de los cargamentos ascendía a 228 millones de pesos. Las pérdidas humanas en estos hundimientos se elevan a 772 personas.—Efe.

## La Argentina suspende las relaciones económicas con el Eje

No se tolerarán atentados contra los ciudadanos alemanes y japoneses o contra sus bienes

Buenos Aires, 28 (noche).—El Presidente Ramírez ha reunido a los periodistas, adelantando 24 horas su entrevista semanal con ellos, e hizo la siguiente declaración:

«No admitiremos que tomando como pretexto la ruptura de relaciones con Alemania y el Japón, se intente efectuar atentados contra los ciudadanos de esos países o sus bienes. Los que hasta ahora fueron agentes acreditados de esos Gobiernos, no obstante haber perdido su carácter representativo, se hallan amparados en el país por las leyes de la cortesía internacional, y esperamos que nuestros funcionarios gocen en las otras naciones el mismo trato respetuoso. Nuestra acción no se dirige contra los ciudadanos de los países con los cuales hemos roto las relaciones, y no hemos de adoptar, pues, sino aquellas medidas de resguardo que la prudencia o la seguridad del país y del continente exijan.

No adoptemos medidas de rigor—siguió diciendo el Presidente—, salvo cuando el propio comportamiento demostrara que no han sido comprendidos nuestros generosos propósitos. Nuestras relaciones financieras con Alemania, Japón y territorios de su dominio eran mínimas, en parte por la racha de la guerra y en parte por las medidas restrictivas adoptadas con

anterioridad por el Gobierno argentino. Ahora, ni siquiera ese mínimo de transacciones se justificaría y se ha decretado suprimirlas. Las relaciones telegráficas y postales son motivo en este momento de especial estudio.» El Presidente Ramírez terminó diciendo: «Con la misma claridad y honestidad con que se exponen los conceptos expresados, que la Prensa discrimine sobre la conciencia que inspira al Gobierno.»—Efe.

Buenos Aires, 28 (noche).—Oficialmente se anuncia que la Argentina ha roto también sus relaciones financieras y económicas con las potencias del Eje.—Efe.

La cuestión de la representación argentina en Roma Roma, 28.—La ruptura de relaciones diplomáticas de la Argentina con los países del Eje plantea la cuestión de la representación diplomática de

EMPRESAS! La administración delegada del Régimen de Subsidios Familiares os impone la obligación de abrir en vuestra contabilidad una cuenta especial de Subsidio Familiar

aquella República ante la Santa Sede, que habrá de trasladarse a la Ciudad del Vaticano. Como ya es sabido, todos los embajadores y ministros de las Repúblicas americanas, con excepción de Chile y el Perú, viven dentro del Vaticano, en un edificio donde estuvieron instalados los Tribunales y donde vive asimismo el embajador de Francia. El secretario del representante de Roosevelt y el ministro de la Gran Bretaña viven, en cambio, en palacetes adyacentes al viejo asilo de Santa Marta, juntamente con el embajador de Polonia.

Ahora bien; dado que los representantes de Chile y el Perú no se han trasladado al Vaticano porque sus Gobiernos han roto solamente relaciones diplomáticas con el Eje y puesto que la Argentina viene a estar en las mismas condiciones, se cree que el embajador, señor Lobet, y su séquito, no irán por ahora al territorio del Estado pontificio.—Efe.

Suspensión de las comunicaciones telegráficas y radioteleónicas Buenos Aires, 29 (2 t.).—Se anuncia oficialmente que Suiza se encargará de representar los intereses del Japón en Argentina, y que han sido suspendidas las comunicaciones telegráficas y radioteleónicas con Alemania y el Japón.—Efe.



Estos soldados de las S. S. alemanas, que operan en el sector de Yitomir, descansan después de un duro contraataque